
! ! ! !“大客流”已成为上海地铁运行的常
态。面对这样的常态，“安全”始终是地铁
运营的重中之重。!月 "#日至 $月 %"日，
新民邻声与上海地铁、&时代报共同发起
“找隐患 提建议”有奖征集活动，发动广
大市民乘客在地铁出行的过程中担任“啄
木鸟”，协助上海地铁发现安全隐患。

从收集到的建议来看，乘客们较为关
心的问题主要集中在安检提示、客流对
冲、站台安全、车站环境等方面。

!"号线能否增加运力!

地铁运能能否提升，仍是市民乘客们
普遍关心的问题。
“%'号线能不能增加车厢，早晚高峰

客流量那么大，太挤了，经常车门夹住挤
上来的人，又影响时间又有安全隐患。”在
此次征集活动中，关于 %'号线提升运力
的建议并非个例。

%'号线有 %!座车站。作为一条通勤
铁路，%'号线的车辆采用最大时速为 %"(

公里的 )型车，极大地缩短了南汇新城与
中心城区的距离，将南汇新城与中心城区
快速联系起来，为上海东南地区居民出行
提供了一条重要的交通干线。近年来这条
线路的客流渐增，站外排长队、站台上挤

不进车厢的情况，让上班族感到不便。
除了 %'号线，市民乘客也建议 "号

线东延伸段能尽早增加运力。“"号线广兰
路至浦东机场方向的延伸段，建议尽快与
原 "号线接轨，并均采用 #节车厢。”

而由于大客流带来的车站站内拥挤
以及客流对冲的现象，网友也多有建议。
有网友指出，广兰路站早晚高峰上下班人
特别多，又是换乘终点站，经常站台上下
车困难，十分拥挤，希望地铁站将出入通
道分开，避免楼梯口上下对冲。

邻声用户“啊喵，赵先生”的建议获得
了征集活动的“金点子奖”。他认为，作为
通勤换乘与旅游景区客流叠加的 %(号线
南京东路站，在早晚高峰及双休日节假日
两端的楼扶梯口的站台拥挤异常，去年底
楼扶梯口增设了引导限流栏杆后，楼扶梯
处的客流对冲得到明显缓解，但扶梯至站
台的缓冲距离被大大压缩，导致大量候车
乘客在此小空间内排队候车，与要出站和
换乘的乘客形成拥堵。“建议在两侧站台
两端扶梯口区域设置‘黄色禁停区’，地贴
与相关位置的屏蔽门处敷贴引导导向，引
导乘客至宽敞的站台中部候车，以排除部
分上下客堵点，减少冲门吊门发生率。”

地铁安检力度能否加强!

上海地铁能否继续加强安检力度也
是本次征集活动中一个热点。“安检形同

虚设，要不就强制每个人安检，要不就不
要安检。现在的安检连震慑作用都起不
到，浪费人力物力。”有网友直言不讳道。
如何改变安检力度不够的问题？有网

友指出，希望地铁安保人员能有一定的强
制安检的执法权。另外，有邻声用户建议
改善地铁进站安检的机器传送带的卫生，
定时、及时擦拭清理传送带上的污渍。“为
文明安检多提供一些便利，这样自愿安检
的人才会更多，出行也会变得更安全。”

还有网友提出，现在很多微小型交通
工具被带进地铁，如折叠的自行车、独轮
车、摇摆车，对地铁安全带来隐患。

事实上，根据《上海市轨道交通管理
条列》相关规定：禁止携带自行车（含折叠
式自行车）进站乘车。目前上海地铁客流
量相当大，携带此类交通工具进站乘车可
能会产生影响他人通行和客流秩序等安
全隐患。

%'天的征集中，广大市民积极建言献
策，新民邻声通过 )**线上发送“姓名+电
话+内容”的形式收集评论，共收到 !!!条
市民建议，最终各合作方共同评选出了好
建议“金点子奖”"名、幸运奖 ",名。

目前，上海地铁已对隐患建议一一回
应。针对可及时整改的部分建议，地铁方
迅速作出回应，立刻提出整改方案，马上
落实整改。

本报记者 杨硕
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健康饮食需关注
过于较真不可取

话题
网评

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：syd@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

综合新闻 13新民邻声!话题
责任编辑/刘珍华 视觉设计/黄 娟2017年4月19日/星期三

! ! ! !昨日，《相信各种“养生秘诀”反而自
己更焦虑———痴迷“健康饮食”也伤身？》
一文在新民邻声 )**话题板块呈现后，
引发热议，以下为部分网友评论：

#邻声用户"过犹不及"

#崔志勇" 营养学的核心其实就是

一个字#杂" 样样都吃$不偏食$身体所需

的一切就都有了" 在此基础上$自己偏好

的东西适当多吃些也无妨" 过于较真$心

理首先就不健康了%

#$%&'()" 人们关注健康继而关注

健康饮食$可是凡事要有个度$太过痴迷

就不太对了"有人听说鸡蛋胆固醇高就不

吃鸡蛋$有人听说喝牛奶易患乳腺癌也不

喝了"我们应走出误区$荤素结合$提倡真

正的健康饮食"

#侯晨轶"我比较崇尚运动强身" 周

围有些女生常常一顿饭只吃一个苹果$美

其名曰&排毒'$却往往导致营养不全面"

#云和霞" 现在一些所谓的专家太

多$网上传播的所谓的养生科普文章也太

多$ 一天说这样吃一天又说要那样吃$把

人都搞混了"

社区全媒体 盛燕丹


